

Concentra el sector comercio 19.2% de las personas ocupadas (El Financiero 25/07/11)

Concentra el sector comercio 19.2% de las personas ocupadas (El Financiero 25/07/11)(Zenyazen Flores) Lunes, 25 de julio de 2011 En México el crecimiento insuficiente de la economía ha condicionado de forma negativa la creación de empleos de valor agregado dentro del mercado laboral, incluso el panorama no es mejor para los jóvenes que al concluir sus estudios aspiran a trabajos calificados y bien remunerados. Así lo revelan cifras al primer trimestre de 2011 y recién publicadas por la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), las cuales indican que el sector comercio concentra el mayor número de personas ocupadas en el país con 19.2 por ciento, de los cuales 63.8 por ciento cuentan con escolaridad hasta el nivel secundaria y 43.4 por ciento tienen entre 16 y 34 años de edad. El comercio además es el sector que, después de la agricultura, tiene el mayor número de personas no asalariadas con el 45.6 por ciento; mientras que el resto que sí percibe ingresos recibe un salario de cuatro mil 280 pesos mensuales, es decir, mil 500 pesos menos que el promedio para 11 sectores de la economía contemplados por la STPS. En cuanto a la estratificación por niveles de puesto (operativos, mandos medios y directivos), el comercio se ubica en el tercer lugar de los sectores con el mayor porcentaje de trabajadores en puestos operativos; el primer sitio lo ocupa agricultura y el segundo, servicios personales. A manera de ejemplo, cuando se consulta el Portal del Empleo de la STPS se reportan alrededor de 160 mil plazas de trabajo vigentes para todo el país, pero de esas más de la mitad (aproximadamente 70 mil) corresponden al área laboral clasificada como comercio y ventas. "Lo anterior implica menor generación de valor agregado en la economía, lo cual impacta de manera negativa al país en términos productivos y de competitividad", concluye José Luis de la Cruz, director del Centro de Investigación en Economía y Negocios del Tecnológico de Monterrey. Después del comercio, los sectores de servicios personales y transformación son los que ocupan a mayor número de personas, con 11.9 el primero y 15.8 por ciento el segundo; sin embargo el de la transformación, junto con el sector extractivo, registran una disminución en su crecimiento en los últimos cinco años con -0.5 y -1.3 por ciento, respectivamente.